

naristische Durcharbeitung der Vorlesungen, die Erziehung der Studierenden zum Selbststudium, die Aneignung der fortschrittlichen Wissenschaft und die Studienkontrolle und Studiendisziplin.

Schon jetzt muß jede Universität und Hochschule in ausreichendem Maße geeignete Räume für die Seminare zur Verfügung stellen, die auch von den Studiengruppen zu benutzen sind. Ebenso müssen besonders für das gesellschaftswissenschaftliche Grundstudium weit- aus mehr bezahlte Hilfsassistenten eingestellt werden, die als Instruktoren und wissenschaftliche Leiter von Seminargruppen tätig sein können. Die Universitätsbetriebsgruppen der SED und die Genossen in der FDJ müssen an jeder Universität und Hochschule in Zusammenarbeit mit fortschrittlichen Dozenten und Assistenten ein Konsultativbüro (Kabinett) für die pädagogisch-methodische und fachliche Betreuung der Studiengruppen einrichten. Die Universitätsverwaltungen haben entsprechende Mittel zur Verfügung zu stellen.

c) Forschung

Forschen als Anleitung zum Handeln, heißt die Entwicklung einer neuen, dem Frieden dienenden deutschen Wissenschaft voranzutreiben. Der Forschungstätigkeit ist im Rahmen der Universitäten und Hochschulen durch den Fünfjahrplan die konkrete Aufgabe gestellt, die einerseits jede Apologetik des Kapitalismus und jede scholastische Buchgelehrsamkeit ausschließt und andererseits die planmäßige Zusammenarbeit aller Beteiligten erfordert.

Dementsprechend muß die Grundlagenforschung weitaus breiter als bisher betrieben und die Produktionsforschung auf die Schwerpunkte des Fünfjahrplans eingestellt werden. Deshalb sollte an größeren Instituten aus den Angehörigen des Lehrkörpers, den Aspiranten und besten Studenten der letzten Semester ein wissenschaftlicher Rat gebildet werden, dem die planmäßige Lenkung der Forschungsarbeit des Institutes einschließlich der Verbesserung des Lehrbetriebes obliegt.

Zentralisation und Planung

Überblicken wir die gegenwärtige Situation unter dem Gesichtspunkt der Umstellung des Lernens, Lehrens und Forschens als eine Anleitung zum Handeln, so ergibt sich, daß zwei entscheidende, eng miteinander verbundene Maßnahmen zur Entwicklung einer fortschrittlichen, dem Frieden dienenden deutschen Wissenschaft und zum Übergang zur ideologischen Offensive notwendig sind. Die wissen-